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CONSELHO DELIBERATIVO 
05/08/2024 

 
 

ATA CD - 31ª Sessão de 2024 
 

 
Aos cinco dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma presencial e remota, ocorreu 
a TRIGÉSIMA PRIMEIRA reunião do exercício de 2024 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 
1) Apresentação da Revisão do Plano de Obras e Investimentos; 2) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a 
CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. 
Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: 
Fernando Cruz Meirelles, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de 
Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Adinaldo Soares de Fraga, 
representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Rio-grandense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e 
Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Karla Leal Cozza, representante da Associação Brasileira de 
Engenharia Sanitária e Ambiental; Sílvio Salazar, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande 
do Sul; e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio 
Econômicos. Os Conselheiros Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, 
Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adão Antônio Mendes Palma, representante da União 
das Associações de Moradores de Porto Alegre, e Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das 
Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus 
relatos, que serão lidos pela Assistente de Gabinete. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda o Diretor de 
Gestão e Desenvolvimento Eng. Marco Antônio Gil Faccin, a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a 
PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Assistente de Gabinete designada deste Conselho. Dando início 
aos trabalhos, a Ata da sessão 30, de 29 de julho, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o 
Presidente passou a palavra ao Diretor Marco, que fez uma apresentação sobre o Sistema de Proteção contra 
Cheias de Porto Alegre e o Evento Extremo de maio de 2024. Também apresentou a revisão do plano de 
investimentos em abastecimento, esgotamento e drenagem. Neste momento o Diretor Marco se retirou da reunião. 
Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro Fernando Cruz Meirelles para relato do processo n. 
24.10.000005326-8, que trata da contratação de manutenção preventiva e corretiva em equipamentos industriais 
das Estações de Tratamento de Esgotos Navegantes, Sarandi, Rubem Berta e Arvoredo através da Dispensa 
Eletrônica de Licitação 40/2024, e do processo n. 24.10.000000888-2, que trata das Atas de registro de preços para 
aquisição de produtos de tratamento através do Pregão Eletrônico 2/2024, e foram aprovados por unanimidade. A 
seguir, foi passada a palavra ao Conselheiro Odilon Alberto de Menezes para relato do processo n. 
22.10.000006842-6, que trata do II Termo Aditivo para acréscimo de quantitativos ao contrato que tem como objeto 
a prestação de Serviços de Limpeza e Desassoreamento dos Coletores de Esgotos, Coletores Tronco, Emissários, 
Sifões Invertidos, Interceptores, Tanques Sépticos Coletivos (Fossas Sépticas), Poços de Acumulação de Estações 
de EBEs, EBAPs, ETAs e ETEs, Bacias de Amortecimento de Cheias Fechadas e de outras unidades do DMAE; e 
do processo n. 22.10.000006534-6, que trata do II Termo Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto é a 
contratação de veículo automotor, e foram aprovados unanimemente. Em seguida, o Presidente passou a palavra 
ao Conselheiro Adinaldo Soares de Fraga para relato do processo n. 24.10.000004274-6, que trata do Recurso 
administrativo interposto pela Empresa BOITTON COMÉRCIO LTDA-ME face habilitação da empresa SUPERLAB 
PRODUTOS CIENTÍFICOS LTDA-ME no Pregão Eletrônico 59/2024, do processo n. 19.10.000001267-0, que trata 
do VII Termo aditivo para acréscimo de quantitativos ao contrato cujo objeto é a prestação de serviços de 
manutenção preventiva e corretiva dos portões, portas e cancelas automatizados, com reposição de peças nos 
diversos prédios do DEPARTAMENTO, e também do processo n. 24.10.000002690-2, que trata dos I Termos 
Aditivos para acréscimo de quantitativos ao contrato que tem como objeto a Aquisição de Medidores de água, sendo 
todos os processos aprovador por unanimidade. Após, foi convocada a Conselheira Eloemia Morais de Souza 
para relato do processo n. 24.10.000004580-0, que trata do pedido de Baixa contábil de bens permanentes 
inutilizados em decorrência das enchentes, e do processo n. 24.10.000006697-1, que trata do pedido de Baixa 
patrimonial dos bens móveis lotados em 11 EBAPs da GDCO, danificados em decorrência da enchente do mês de 
maio de 2024, e foram aprovados unanimemente. Em seguida o Presidente convocou o Conselheiro Luís 
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Lassance Moreira para relatar o processo n. 23.10.000005911-2, que trata do I Termo Aditivo para prorrogação ao 
contrato cujo objeto é a prestação de serviços de transporte de funcionários e/ou carga, com a disponibilização de 
24 veículos com motoristas, devidamente habilitados e designados pela CONTRATADA, incluindo o fornecimento 
de combustível e sistema de monitoramento dos veículos, e do processo n. 24.10.000005854-5, que trata da 
Aquisição de Lavadora de alta pressão através da  Dispensa Eletrônica 34/2024, sendo aprovados por unanimidade.  
Após, o Presidente convocou o Conselheiro Nelson Kalil Moussalle para relato do processo n. 21.10.000000545-
3, que trata do III Termo Aditivo para prorrogação e acréscimo de quantitativos ao contrato que tem como objeto a 
contratação de serviço técnicos especializados em automação para manutenção e implantação de melhorias nos 
sistemas de supervisão e de automação das estações de bombeamento e tratamento de água e esgoto em operação 
no DEPARTAMENTO com fornecimento de materiais, e do processo n. 24.10.000004493-5, que trata da 
Contratação para elaboração de planos, estudos e projetos complementares, nível executivo, às Estações de 
Bombeamento de Água Bruta Moinhos de Vento e São João com escopo na atualização técnico operacional de 
recalque conjugado à Estação de Tratamento Moinhos de Vento através da EBAB São João, no município de Porto 
Alegre/RS através da Dispensa Eletrônica 13/2024, e foram ambos aprovados por unanimidade. O Presidente então 
convocou a Conselheira Karla Leal Cozza para relatar o processo n. 23.10.000008986-0, que trata do I Termo 
Aditivo para prorrogação ao contrato cujo objeto é aquisição de Reservatório metálico com instalação, e foi 
unanimemente aprovado. Foi convocado o Conselheiro Giovane da Silva para relato do processo n. 
24.10.000006472-3, que trata do pedido de baixa patrimonial de equipamentos considerados inservíveis pela 
Coordenação de Manutenção Industrial, e foi aprovado por todos os presentes. A Assistente de Gabinete passou à 
leitura do relato deixado pela Conselheira Jane Simões Pires sobre o processo n. 24.10.000006965-2, que trata 
do pedido de Baixa patrimonial dos bens móveis da ETA Francisco de Lemos Pinto (Ilha da Pintada) danificados em 
decorrência da enchente do mês de maio de 2024, e do processo n. 24.10.000005995-9, que trata da Aquisição de 
luva para procedimentos nitrílica na cor azul através da Dispensa Eletrônica 38/2024, e foram aprovados por todos. 
A seguir, apresentou o relato deixado pelo Conselheiro Adão Antônio Mendes Palma sobre o processo n. 
24.10.000004938-4, que trata do pedido de baixa patrimonial dos bens perdidos devido à enchente, e foi 
unanimemente aprovado. Por fim, leu o relato deixado pela Conselheira Stephania Nunes Portella Fração sobre 
o processo n. 24.10.000004071-9, que trata da Aquisição de Aparelhos e materiais elétricos através do Pregão 
Eletrônico 29/2024, e foi aprovado unanimemente. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 
15h45min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à 
aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Assistente de 
Gabinete Verônica F. Garcia. 


